

Projet d'intervention mobile du programme OASIS de St. Boniface Street Links

Le projet d'intervention mobile du programme Outreach and Supportive Intervention for People Who Use Substances (OASIS) de St. Boniface Street Links est un projet pilote de 24 mois ayant démarré en avril 2022. Il prendra donc fin le 31 mars 2024.

Le programme OASIS répond au rapport 2018 de VIRGO Planning and Evaluation Consultants intitulé *Improving Access and Coordination of Mental Health and Addiction Services: A Provincial Strategy for all Manitobans*. Les auteurs du rapport constatent que le manque d'hébergement approprié offrant de l'assistance aux personnes aux prises avec des problèmes de santé mentale est l'une des lacunes les plus fréquentes des services de santé mentale. Le programme OASIS suit donc les recommandations du rapport d'accroître les services offerts dans la communauté, notamment en prolongeant les heures d'ouverture.

Le programme OASIS répond aussi au rapport de février 2022 de Santé mentale et Bien-être de la communauté Manitoba intitulé *Une voie vers la santé mentale et le mieux-être de la communauté : feuille de route pour le Manitoba*, qui insiste sur l'accès équitable aux services.

Programme de distribution de naloxone à emporter

La naloxone est un médicament qui agit rapidement pour renverser temporairement les effets de l'intoxication et de la surdose aux opioïdes, dont le fentanyl, la morphine, la codéine et l'héroïne. Les modifications législatives de 2022 ont permis d'augmenter l'accès à ce médicament salvateur.

Les recherches démontrent que les personnes qui s'intoxiquent aux opioïdes dans des endroits où de la naloxone est présente sont moins susceptibles de perdre la vie. Améliorer l'accès à la naloxone est par conséquent une étape essentielle dans la réduction des conséquences fatales de la consommation d'opioïdes.

Le Programme de distribution de naloxone à emporter du Manitoba a été mis en place en 2017. Les trousseaux gratuits, qui contiennent de la naloxone injectable et des outils de formation, sont distribués dans plus de 200 sites de distribution de la province,

comme des refuges, des services de proximité, des communautés autochtones, des pharmacies et des établissements de soins de santé. La Province investira également pas moins de 760 000 \$ en 2022 pour l'ouverture de nouveaux sites de distribution et l'achat d'encore plus de trousseaux afin d'accroître l'accès à la naloxone. Cet investissement représente une augmentation de 210 000 \$ du financement de ce programme en 2022.

Projet pilote de recours au Narcan (naloxone intranasale)

Le Narcan est la seule forme de naloxone intranasale dont l'utilisation et la distribution sont autorisées au Canada.

En 2021, on a dénombré 347 décès dus à une intoxication ou une surdose au Manitoba. L'accès accru aux initiatives de réduction des méfaits, aux médicaments de contrôle de la toxicomanie et à la gestion du sevrage est un volet important de la riposte du Manitoba à la hausse des cas d'intoxication et de surdose sur son territoire. De plus, des sommes ont été investies dans d'autres interventions fondées sur des données scientifiques, dont les traitements par agonistes opioïdes, les services de gestion du sevrage et les cliniques d'accès rapide aux traitements des dépendances.

Les groupes de revendication et les organismes communautaires sont d'avis que les amis et les proches de personnes intoxiquées ou en surdose pourraient être plus à l'aise d'administrer le Narcan dans ces circonstances stressantes.

Le projet pilote de recours au Narcan entrera en activité en 2023.